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No dia vinte e nove de novembro de dois mil e vinte e três, às doze horas, reuniu-se o Conselho Departamental 

da FCS para sua décima sétima sessão do ano, em caráter ordinário. Estiveram presentes na reunião: 

Profa. Patrícia Sobral de Miranda, Diretora da FCS; Prof. Ricardo Ferreira Freitas, Vice-Diretor da FCS; Prof. 

Márcio Gonçalves, chefe do DTC; Profa. Luiza Cruz, chefe do DRP; Prof. Affonso Nunes, chefe do DJR; Prof. 

Fernando Gonçalves, coordenador do PPGCom; Profa. Fátima Régis, vice-coordenadora do PPGCOM; Prof. 

Geraldo Garcez Condé, coordenador de extensão; Alice Lichotti e Paula Freitas, representantes do Centro 

Acadêmico; e Carolina Salgado de Souza, representante dos técnicos-administrativos, e também secretariando 

a reunião. ASSUNTO 1 – Aprovação das candidaturas ao Prociência 2024: A Profa. Patrícia Sobral de 

Miranda informou que o edital do Prociência exige a aprovação de todas as candidaturas ao programa pelo 

Conselho Departamental. Assim, os membros do CD aprovaram, por unanimidade, as seguintes candidaturas: 

I) Renovação da bolsa da Profa. Denise da Costa Oliveira Siqueira (DJR), Título do Projeto: “Narrativas do 

cansaço, sentimento de si: corpo, subjetividade e interação no acontecimento midiático"; II) Renovação da 

bolsa do Prof. Vinícius Andrade Pereira (DTC), Título do Projeto: "Comunicação e Cultura Aural: Práticas 

Sônicas e Tecnologias de Si"; III) Renovação da bolsa da Profa. Cíntia Sanmartin Fernandes (DTC), Título do 

Projeto: "Corpos, Músicas e Imagens: a potencialidade estético-comunicativa das ambiências festivas de rua 

na cidade do Rio de Janeiro"; IV) Renovação da bolsa do Prof. Erick Felinto de Oliveira (DTC), Título do 

projeto: "Políticas do Eu e do Outro na Cultura Digital II: o Problema da Identidade"; V) Renovação da bolsa 

da Profa. Leticia Cantarela Matheus (DRP), Título do projeto: V.I.P: visualidades e imagem pública; VI) Profa. 

Patrícia Sobral de Miranda (DJR), Título do projeto: “Jornalismo e Telenovela: Dinâmicas narrativas na 

produção de sentido factual e ficcional”; VII) Profa. Patrícia Rebello da Silva (DRP), Título do projeto: 

“Experiências do limite, do arquivo e da memória: a imagem no documentário brasileiro contemporâneo”; 

VIII) Renovação da bolsa do Prof. Fernando Gonçalves (DRP), Título do projeto: “Nas asas do beija-flor: 

comunicação intercultural e encontros de mundos e saberes na fotografia indígena contemporânea brasileira”; 

IX) Profa. Vânia Oliveira Fortuna (DRP), Título do projeto: “ESG na comunicação de megaeventos e marcas 

patrocinadoras: estratégias discursivas que potencializam a reputação corporativa”. ASSUNTO 2- Situação 

do 2º Ofício do MPRJ: A Prof. Patrícia de Miranda informou que o Ofício nº 515/2023, enviado pelo 

Ministério Público solicitando informações a respeito das alegações realizadas na representação anônima 

2023.00872438, sobre o concurso público de Teoria da Comunicação, foi respondido pela Direção da FCS, que 

encaminhou toda a documentação pertinente para a Procuradoria-Geral da UERJ. A documentação foi 

protocolada junto ao Ministério Público e a representação foi arquivada, sendo indeferida a abertura de 

inquérito civil público. ASSUNTO 3- Primeiro turno das eleições da UERJ: A Profa. Patrícia de 

Miranda informou que o primeiro turno das Eleições foi realizado entre os dias 07 a 09 de novembro. A Chapa 

10, concorrente à atual Reitoria, recebeu cerca de 48,6% dos votos e a Chapa 30 recebeu cerca de 40,2% dos 

votos. Ela informou que o segundo turno está sendo realizado entre os dias 28 a 30 de novembro, e que a 
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situação tem sido complicada, com várias fake news sendo divulgadas e relatos de intimidações aos servidores, 

de forma que o aparato administrativo da UERJ tem sido utilizado inadequadamente. Ela relembrou a 

importância de todos votarem também no segundo turno. ASSUNTO 4- Ocorrência de cartazes 

anônimos nos corredores da FCS: A Profa. Patrícia de Miranda informou que, no primeiro dia das 

eleições, no primeiro turno, foram colados cartazes anônimos pelos corredores do bloco F e no bloco A do 10º 

andar, com diversos enunciados caluniosos, como “Direção da FCS racista”,“Direção da FCS capacitista”, “Eles 

mentem”, “Tem dinheiro para plantas mas não para inscrição de alunos em congressos”, etc. Respondendo a 

uma das afirmações referentes ao pagamento de inscrições em congressos, a Diretora informou que a Direção 

da FCS procurou todas as formas de realizar o pagamento, de forma institucional, das inscrições em 

congressos, mas não há nenhuma regulamentação para isso e a verba do SIDES não pode ser utilizada. Ela 

informou também que a ocorrência foi encaminhada à Comissão Eleitoral Geral, à Ouvidoria e à Prefeitura. A 

Prefeitura solicitou que o Departamento de Segurança registre o ocorrido e que instrua melhor o seu corpo de 

funcionários, para que o incidente não ocorra novamente. ASSUNTO 5- Ocorrência com o Prof. 

Marcelo Ernandez e a turma de Comunicação e Arte: A Profa. Patrícia de Miranda informou que, no 

dia 08 de novembro, a turma de Comunicação e Arte foi à Direção para realizar uma reclamação sobre o Prof. 

Marcelo Ernandez, argumentando que ele humilhou e intimidou a turma e, em especial, a aluna Letícia Gomes 

Santana. Os alunos apresentaram um relato por escrito dos acontecimentos, bem como uma lista de 

testemunhas. O relato dos alunos foi encaminhado, junto da gravação da aula, à Ouvidoria da UERJ. A Profa. 

Patrícia de Miranda informou também que a aluna registrou um boletim de ocorrência sobre as condutas do 

Professor e que os pais da aluna procuraram a Direção, preocupados com a segurança da filha. A Direção 

realizou uma reunião com o Departamento de Segurança, que alertará os seguranças do 10º andar para que 

haja particular atenção ao caso. A aluna Paula Freitas ressaltou que tem aula com o Prof. Marcelo Ernandez e 

que ele alega para todos os alunos que é “perseguido pela Direção da Faculdade”. O Prof. Ricardo Freitas 

argumentou que a situação com o Prof. Marcelo Ernandez só chegou a esse ponto porque o Departamento 

nunca repreendeu o Professor. A Profa. Patrícia de Miranda informou que os chefes de departamento precisam 

realizar um revezamento das matérias alocadas para o Prof. Marcelo Ernandez, porque a maioria dos alunos 

não quer se inscrever nas disciplinas por ele ministradas. A Profa. Luiza Cruz informou que será agendada 

uma reunião do DRP para tratar sobre o assunto. ASSUNTO 6- Professores substitutos: A Profa. Luiza 

Cruz informou que os contratos de alguns professores substitutos do DRP estão terminando e não podem ser 

renovados, porque o prazo de vigência máxima é de três anos, encerrando-se em fevereiro. O Prof. Márcio 

Gonçalves orientou que os candidatos do banco de vagas do concurso de professores substitutos sejam 

convocados antes do término da validade do certame, em fevereiro de 2024. ASSUNTO 7- Reabertura do 

processo de relatório final da turma 2020.1 da Especialização em Jornalismo Cultural: Os 

membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, a reabertura do processo SEI-

260007/048469/2022, referente ao Relatório Final da turma 2020.1 do Curso de Especialização em 

Jornalismo Cultural, a fim de realizar alteração da situação dos alunos relacionados. A extensão dos prazos 

para integralização do curso ocorreu em virtude da pandemia da Covid-19 e está amparada na Ordem de 

Serviço UERJ/PR-2 Nº 001, de 24 de janeiro de 2023. ASSUNTO 8- Definição de tema para a 1ª edição 

do Projeto Diálogos FCS: O projeto “Diálogos FCS” foi aprovado em reunião do Conselho Departamental, 

no mês de outubro, ficando definido que o servidor Marcelo Marcelino seria responsável pela coordenação do 

projeto. Alguns temas foram apresentados ao Conselho Departamental para realização da 1º edição do Projeto. 

Os membros do Conselho Departamental sugeriram que os temas sejam definidos pelo próprio servidor, de 

acordo com a organização e o planejamento necessários ao Projeto, e encaminhados ao Conselho 

Departamental pelo grupo de whatsapp. ASSUNTO 9- Documento apresentado pelos professores do 

DTC na reunião de Departamento: O Prof. Márcio Gonçalves encaminhou ao Conselho Departamental o 

documento apresentado por um grupo de professores do DTC (documento SEI 64406883), na última reunião 

do Departamento, em 17/10/2023. Os membros do Conselho Departamental votaram por manter o 

posicionamento já adotado em outras reuniões a respeito do concurso de Teoria da Comunicação, além de 
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encaminhar o parecer do Encarregado de Proteção de Dados da UERJ, contido no processo 

SEI-260007/049794/2023. O Prof. Ricardo Freitas ressaltou que algum representante do DTC pode vir ao 

Conselho Departamental para explicar o posicionamento do grupo. INFORMES: a) Menção honrosa ao 

Prof. Ricardo Benevides, na XXI Semana de Graduação – UERJ Sem Muros: Os membros do 

Conselho Departamental parabenizaram o Prof. Ricardo Benevides pela menção honrosa na Semana de 

Graduação, com o projeto: "Entocados: formação crítica e difusão musical", apresentado por Fernanda Vitória 

dos Santos Mendes, João Guilherme Martins Franco e Giovanna Antunes Garcia. b) Novo depósito de 

SIDES: A Profa. Patrícia de Miranda informou que a FCS recebeu apenas três depósitos de SIDES ao longo de 

2023, o último no mês de novembro, às vésperas das eleições. c) Novo Modelo de Editais para 

Concursos: A servidora Carolina Salgado informou que foi encaminhado, através do processo 

SEI-260007/061698/2023, um novo modelo de Edital padrão para concursos da UERJ, elaborado pela 

Procuradoria-Geral da UERJ. d) Situação das candidaturas ao PAPD: A Profa. Patrícia de Miranda 

informou que os processos de candidatura ao Programa de Apoio à Docência e à Pesquisa já foram 

encaminhados aos DEPESQ. O Prof. Ricardo Freitas lembrou que o resultado das candidaturas habilitadas 

será divulgado dia 01/12/2023. e) Aprovação dos processos de convocação dos novos professores:

A servidora Carolina Salgado informou que os processos de aproveitamento de banco potencial para as novas 

vagas docentes do DRP e do DJR, autorizadas em AEDA 086/2023, já foram aprovados em reunião da 

COPAD, realizada em novembro, e encaminhados ao SEPROVDOC para convocação e entrega de documentos 

dos aprovados. A solicitação da vaga docente para o DTC ainda entrará na pauta para a próxima reunião da 

COPAD. f) Reunião da Comissão de Curricularização da Extensão com o Coordenador de 

Integração entre Extensão, Ensino e Pesquisa (CINTEP): O Prof. Geraldo Condé informou que ele, o 

Prof. Ricardo Benevides e a Profa. Simone Evangelista, que integram a Comissão da FCS para a 

curricularização da extensão, além do servidor Rodrigo Galante, participaram de uma reunião com o novo 

Coordenador de Integração entre Extensão, Ensino e Pesquisa. O coordenador informou que a cartilha 

explicativa detalhando a mudança curricular ainda está sendo revisada. O Prof. Geraldo Condé explicou que 

atividades como a Semana de Graduação podem ser utilizadas como carga horária de extensão, bem como 

disciplinas eletivas. Serão três modalidades de extensão: disciplinas com carga horária parcial de extensão; 

disciplinas com carga horária total de extensão; e projetos de extensão. Ele ressaltou também que a Comissão 

Interna da FCS fará um rascunho de projeto, com as mudanças sugeridas para adequar as horas de extensão à 

carga horária dos cursos. g) Finalização das obras da elétrica: A Profa. Patrícia de Miranda informou que 

foram finalizadas as obras de elétrica na FCS. A solicitação da obra foi feita à Prefeitura e, posteriormente, foi 

enviada uma nota fiscal no valor de R$31.000,00 para custear o serviço. A Direção da FCS procurou a DAF 

para informar que a Faculdade não recebe SIDES o suficiente para arcar com esse valor. A FCS recebeu, então, 

um SIDES especial para as obras de elétrica, que foram finalizadas e pagas no mês de novembro. h) 

Cerimônia de Colação de Grau: A Profa. Patrícia de Miranda informou que foi realizada, em novembro, 

uma cerimônia de Colação de Grau para 28 alunos. i) Resultado da seleção de Transferência Interna:

A servidora Carolina Salgado informou que a FCS já divulgou o resultado final do processo seletivo de 

transferência interna. Ela informou ainda que, em razão de um erro no turno divulgado para as vagas do 1º 

semestre, foi necessário entrar em contato com os alunos aprovados para formalizar a concordância com a 

alteração e inscrição do turno manhã/tarde, em 2024.1. j) Balanço dos eventos do Prof. Márcio, Prof. 

Nemézio e da Semana de Comunicação: A Prof. Patrícia de Miranda informou que os eventos foram 

realizados na FCS entre outubro e novembro e que, em razão da necessidade de alteração de datas e de local, 

não foi possível divulgar o evento do Prof. Nemézio com mais antecedência. O Prof. Márcio Gonçalves fez um 

balanço bastante positivo do XIV Encontro da Rede Historicidades dos Processos Comunicacionais, realizado 

entre os dias 9 e 11 de novembro. Ele pediu que constasse em ata o agradecimento à UERJ e à FCS, 

notadamente à Direção, na pessoa dos professores Patrícia e Ricardo, às funcionárias Rose e Raquel, assim 

como Dona Vera, pelo apoio no lanche, e aos assistentes da direção, Carolina, Marcelo, Rodrigo e Tomelin, 

pelo apoio administrativo. k) Finalização da gestão do CACOS e formação da Comissão Eleitoral 
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para novas eleições: As alunas Alice Lichotti e Paula Freitas, representantes do Centro Acadêmico, 

informaram que a gestão do RevoluCACOS chegou ao fim e que, nessa semana, foi realizada Assembleia 

Estudantil para definição da Comissão Eleitoral. A próxima reunião do Conselho Departamental será realizada 

com membros da nova gestão, após as eleições do Centro Acadêmico. FINALIZAÇÃO:  Não tendo nada mais 

a tratar, foi dada por encerrada a reunião no dia 29/11/2023, às 14:30, sendo lavrada, datada e assinada pela 

Profa. Patrícia Sobral de Miranda, Diretora da FCS, e pela servidora Carolina Salgado de Souza.

 

Rio de Janeiro, 29 de novembro de 2023. 
 

Documento assinado eletronicamente por Carolina Salgado de Souza, Técnico Administrativo, em
01/12/2023, às 14:56, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do
Decreto nº 48.209, de 19 de setembro de 2022.

Documento assinado eletronicamente por Patricia Sobral de Miranda, Diretor(a), em 01/12/2023, às
16:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209,
de 19 de setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 64405473 e
o código CRC 0515E821.

Referência: Processo nº SEI-260007/035133/2023 SEI nº 64405473

Ata de Reunião 64405473         SEI SEI-260007/035133/2023 / pg. 4

https://portalsei.rj.gov.br/documentos/legislacao/decretos/Decreto_SEI_consolidado.pdf
https://portalsei.rj.gov.br/documentos/legislacao/decretos/Decreto_SEI_consolidado.pdf
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6

	Ata de Reunião 64405473

